



Medienmitteilung

Die Valais Film Commission ist offiziell lanciert.

Sion, 6. August 2022. Anlässlich des prestigeträchtigen Locarno Film Festivals kündigte die Valais Film Commission an, dass sie nun ihre Dienstleistungen in vollem Umfang anbietet. Entstanden aus einer Zusammenarbeit zwischen dem Staat Wallis, Valais/Wallis Promotion und dem Verband Walliser Filmfachleute Valais Films, will sie den Kanton als attraktiven Standort für Schweizer Filme und internationale Filmproduktionen positionieren. Akteurinnen und Akteure aus Politik und Kultur erinnerten daran, wie wichtig eine derartige Organisation sowohl im wirtschaftlichen, kulturellen als auch im touristischen Bereich ist.

Das Wallis – der Drehort schlechthin

Das Wallis, das sowohl grandiose Landschaften als auch urbane Drehorte bietet, ist bei Filmschaffenden durch seine pittoresken Dörfer, geschichtsträchtigen Denkmäler sowie mächtigen Berge beliebt. Zudem wartet der Kanton mit einer reichen Palette an ebenso aussergewöhnlichen wie modernen Kulissen auf.

Die Valais Film Commission entstand aus dem gemeinsamen Willen von Fach-, Werbe- und Politikkreisen, Filmteams dazu zu bewegen, in unserem Kanton zu drehen und so das Wallis als Drehort inmitten der Alpen zu positionieren. Den Kanton durch Filmproduktionen in Szene zu setzen schafft einen echten Mehrwert für zahlreiche Tätigkeitsbereiche im Wallis. Durch ihre Arbeit will die Valais Film Commission eine Steigerung des positiven direkten und indirekten wirtschaftlichen Nutzens sicherstellen, das Image des Kantons durch die Förderung von Filmen aufwerten und eine Industrie mit lokalen Filmkompetenzen entwickeln.

An der Spitze dieser Organisation steht der Film Commissioner Tristan Albrecht. Er freut sich über die Umsetzung. «Es ist eine aussergewöhnliche Chance für das Wallis, die noch zu wenig bekannten Fähigkeiten lokaler Talente hervorzuheben. Nach mehreren Jahren der Vorbereitung ist das Projekt jetzt bereit zur Umsetzung. Im Wallis bricht eine neue Filmära an.»

Professionalisierung im Dienste des Wallis

Indem sie gleichzeitig einen Service zur Arbeitserleichterung für Filmteams und ein wirtschaftliches Anreizsystem in Form einer automatischen Rückerstattung von Ausgaben – genannt Cash Rebate – anbietet, stellt die Tätigkeit der Valais Film Commission eine Premiere in der Schweiz dar.

So leistet sie nicht nur logistische, administrative und/oder künstlerische Unterstützung, sondern fördert auch die Produktion von Spiel- und Animationsfilmen sowie Serien, indem sie 15 bis 35 Prozent der im Wallis getätigten Ausgaben rückerstattet. Ferner kann sie punktuell auch Produktionen von Dokumentar- und Kurzfilmen sowie Reality-TV finanziell supporten.

Obwohl derartige Systeme in mehreren Ländern vorkommen, ist es in der Schweiz ein Novum, wodurch das Wallis national eine besondere Stellung im Filmbereich einnehmen kann.

Die Valais Film Commission verfügt über einen Filmförderungsfonds, kurz FIT, der gleichzeitig vom Bund im Rahmen der Neuen Regionalpolitik NRP und den für Kultur und Wirtschaft zuständigen Departementen des Kantons Wallis finanziert wird. Sie organisiert die Mittel wie eine klassische Film Commission.

Darüber hinaus gewährleistet die Valais Film Commission die Weiterentwicklung der Filmbranche im Kanton. Hierfür beteiligt sie sich in Zusammenarbeit mit kantonalen und nationalen Institutionen und Verbänden aktiv an deren Strukturierung sowie an der Einführung von Ausbildungs- und Finanzierungsinstrumenten in diesem Bereich.

Ausserdem besteht ihre Aufgabe darin, die Zusammenarbeit zwischen Produktionsfirmen, lokaler Privatunternehmen und Promotionseinrichtungen des Kantons zu fördern. Durch ihre Tätigkeit zielt sie darauf ab, dass sich ein Film bestmöglich auf die Wirtschaft und das Image des Wallis auswirkt.



GRAVÉ DANS MON CŒUR.

«Filmproduktionen haben durch die Ausgaben, die sie für notwendige Dienstleistungen tätigen, einen direkten Einfluss auf die Wirtschaft der Region, in welcher der Dreh stattfindet. Hierdurch könnte die Valais Film Commission als wirtschaftlicher Hebel fungieren. Mittel- und langfristig werden zusätzliche positive wirtschaftliche Auswirkungen durch Bilder des Wallis in Filmproduktionen bemerkbar sein, wenn das Publikum dadurch zu einem Besuch in unserer Region animiert wird», erklärt Vincent Reynard, Präsident der Valais Film Commission.

Schliesslich verpflichtet sich die Valais Film Commission, eine Statistik über die im Wallis getätigten Drehs zu führen. Die Daten werden einerseits dazu dienen, die wirtschaftlichen Auswirkungen der Filmproduktionen im Wallis zu messen, und andererseits die Tätigkeit in den kantonalen Bereichen der Wirtschaft, des Tourismus und der Kultur zu stärken.

Action

Seit ihrer Gründung im Jahr 2021 konnte die Valais Film Commission ihre Kompetenzen bereits entfalten und mehrere Filmproduktionen ins Wallis holen. Dieses Jahr erhalten mehrere Projekte die Unterstützung der Kommission. Darunter eine, die im August die Region rund um St-Maurice, Monthey und die Staumauer Grande Dixence in Szene setzen wird.

Kontakt:

Valais Film Commission
Medienstelle
presse@valais.ch
027 327 35 23